



POSTIGO

Los servicios de la biblioteca central ocupan toda la superficie de los Bajos del Ayuntamiento.

## Los servicios de la biblioteca central ocupan ya la totalidad de los Bajos del Ayuntamiento

La ampliación permitirá incrementar las prestaciones, especialmente de internet

**ANA VOZMEDIANO, DV. SAN SEBASTIAN**  
La biblioteca central ocupa ya toda la superficie de los Bajos del Ayuntamiento, duplicando prácticamente sus dimensiones. Estos locales

municipales, de 1.000 metros cuadrados, son la sede provisional de este servicio, que tuvo que ser trasladado de su primitiva ubicación en la plaza de la Constitución. La demanda se ha

incrementado de forma notable y con la ampliación se pretende paliar la saturación que existe en estos momentos. Además, se pretenden dotar de más comodidad a los locales.

El mal estado del edificio de la plaza de la Constitución obligó a los responsables municipales a trasladar los servicios de préstamo de la biblioteca central a los Bajos del Ayuntamiento. La elección de estos locales, recién rehabilitados, fue polémica, ya que hasta su cierre y posterior remodelación se habían utilizado para exposiciones y ferias.

En un primer momento, se acordó que los servicios de la biblioteca ocuparán sólo la mitad de los mil metros cuadrados de la superficie de los Bajos, para reservar el resto a posibles necesidades vinculadas con las muestras.

El concejal de Cultura, Ramón Etxezarreta (PSE), explicó que se ha decidido ocupar la totalidad de

Esta sede provisional ocupaba la mitad de la superficie de estos locales municipales

la superficie ante el aumento de usuarios y de la demanda de los diferentes servicios. El traslado de los fondos de la biblioteca central supuso la puesta en marcha de nuevos servicios como videoteca, fonoteca o internet.

«La mejora de las prestaciones ha supuesto un incremento importante de personas que se acercan hasta los Bajos del Ayuntamiento. En fechas concretas como ha sido durante el cierre temporal del Koldo Mitxelena, se

La demanda se ha incrementado a lo largo de los últimos siete meses

ha llegado incluso a la saturación. Por ello nos hemos visto obligados a ampliar este espacio dedicado a biblioteca y a extenderlo por los mil metros cuadrados de los Bajos».

### Redistribución

La posibilidad de contar con más espacio permite además una redistribución de algunos servicios para buscar mayor comodidad.

Es el caso de la hemeroteca, que ha encontrado una nueva ubi-

cación dentro de los Bajos, un acuerdo que, a juicio de Etxezarreta, la convierte en más confortable.

Se pretende, además, aumentar el número de puestos de consulta en internet, una actividad que se estrenó en esta sede provisional y que ha tenido una aceptación considerable.

«Si durante el año pasado se produjeron 4.500 consultas, sólo en estos siete meses, hasta el 31 de julio, se han realizado 4.300».

De momento no existe ninguna decisión sobre cuál será la ubicación definitiva de la biblioteca central, aunque en su momento se habló de un edificio que se construiría en el nuevo barrio de San Bartolomé.

## Más de 56.000 préstamos en siete meses

La biblioteca central de los bajos del Ayuntamiento ha realizado a lo largo de este año más de 56.000 préstamos, según los datos del Patronato de Cultura que recogen las cifras entre el 1 de enero y el 31 de julio. El concejal del área, Ramón Etxezarreta (PSE) explicó que desde abril del año pasado, momento en el que se puso en marcha esta sede provisional, hasta diciembre del mismo ejercicio, se presentaron 25.000 documentos.

En lo que se refiere a nuevos socios, el ritmo es similar al del pasado año, 4.500 en total.

Las nuevas tecnologías, un servicio que se incorporó como novedad tras el cambio de sede, son las que han experimentado un incremento de aceptación más elevado, ya que en los últimos siete meses se han realizado 4.300 consultas, sólo 200 menos que durante el pasado año.

La biblioteca ofrece, ade-

más, fonoteca, videoteca y hemeroteca, otro servicio que es cada vez más utilizado.

Las cifras de Donostia Kultura indican que cada vez más ciudadanos participan en sus actividades. Pese a que se ha hecho una criba de aquellos socios que no han utilizado su carnet en un año, el Patronato cuenta con más de 27.000 personas que si lo han hecho y de los 700 préstamos de libros diarios en 1998 se ha pasa-

dó a los 833 de 1999. La biblioteca central de los Bajos del Ayuntamiento y Jareño en Egia, son los puntos con mayor aceptación por parte de los domésticos.

El préstamo de libros sigue incrementándose. Durante 1999, se realizó una media de 833 diarios frente a los 700 del ejercicio anterior. De todos ellos, 572 se realizaron en la Central, lo que demuestra a juicio de Etxezarreta el éxito de esta nueva ubicación que sustituyó

al edificio de la plaza de la Constitución como sede, incorporando además nuevos servicios como fonoteca y acceso a Internet.

«La ampliación permitirá un mejor servicio, tanto en comodidad como en el incremento de puestos de internet o de fondos, por lo que creemos que la aceptación de los ciudadanos será aún mayor. Además, se paliará la saturación que se produce en determinadas épocas del año».

## Vecinos de Loiola y Txomin pide que se aclare el futuro de los cuarteles

**DV. SAN SEBASTIAN**

Las asociaciones de vecinos Urumea Ibaia y Lan Berri, de Loiola y Txomin Enea han solicitado que se aclare el futuro de los cuarteles militares del barrio. Hace unos meses, el alcalde Odón Elosegi decidió solicitar formalmente al Ministerio de Defensa el inicio de una negociación que permitiera a la ciudad contar con estos terrenos.

Los vecinos denuncian el deterioro de las instalaciones, «la mayor parte de los espacios están inutilizados» y los problemas que pudieran resolverse con su uso por el barrio.

Todos los grupos políticos coincidieron en sus programas electorales en dedicar una especial atención y partidas presupuestarias a la regeneración de estos barrios. Se habló del trazado de la autovía Hernani-Donostia, del desarrollo de planes especiales, el encauzamiento y parque fluvial del Urumea o la eliminación parcial del colector. Creímos que existían elementos suficientes para pensar que el deterioro de esta zona y su trazado urbano mejoraría».

Estas asociaciones, que quieren pedir el posicionamiento de todos los partidos municipales y que van a convocar una asamblea, se han entrevistado ya con el alcalde. «Le hemos mostrado que la ubicación de las fuerzas de seguridad en Loiola supondría confirmar la decepción tras el nulo tratamiento dado a los cuarteles en la revisión del Plan General».

Elosegi aseguró ayer que la regeneración de Loiola es una prioridad y que se avanzará en los trámites para iniciar las obras durante los próximos cuatro meses.

## EH denuncia que se abusa de compras y contrataciones sin publicidad previa

**DV. SAN SEBASTIAN**

El portavoz de EH, Josetxo Ibazeta, denunció ayer que el Ayuntamiento abusa del procedimiento sin publicidad para las contrataciones y compras de bienes.

«La legislación admite estos procesos en circunstancias muy concretas que se deben justificar. Pero no se está haciendo así y en los tres últimos meses se han tramitado por este procedimiento sin publicidad contratos por valor de 93 millones de pesetas, a los que hay que sumar algunas contrataciones en la Musika Eskola, CAT y el Patronato de Deportes, entre otras entidades municipales», indicó Ibazeta.

El portavoz de EH manifestó que «este Ayuntamiento no está garantizando plenamente la transparencia de la contratación administrativa ni el respeto a los principios de igualdad, no discriminación y libre concurrencia».